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 傳媒簡報會主席致詞 

 

午安，首先歡迎各位出席今天的傳媒簡報會。 

相信大家已從我們的年報中獲悉，中電過去一年的業務表現得失參半。集團營

運盈利比 2011 年下跌 8.8%至 94.6 億港元，計入單次性項目後的總盈利下跌

10.5%至 83.12 億港元。 

然而，我深信憑藉中電管理層出色的領導才能，多年來可靠卓越的供電表現和

豐厚股息，我們將可繼續承先啟後，再創佳績。 

去年我在同一場合，曾表示期待新一屆行政長官及政府的誕生，我與大部分市

民都懷著共同希望，就是新管治班子能克服挑戰，帶領這個璀璨城市再闖高

峰。 

時至今日，行政長官發表了首份施政報告，承諾改善空氣質素、妥善處理廢物

等多項問題， 同時亦承諾就如何推動環保措施鼓勵公眾人士參與討論。 

我們將積極參與有關討論，特別會就改善空氣質素、節能、優化燃料組合和減

排等與我們行業息息相關的議題發表意見。作為香港最大的電力公司，我們一

向克盡己任，致力改善環保表現，並繼續採取有效措施，堅守環保承諾。 

我們相信，中電有責任向客戶清楚解釋改善環境所需付出的代價，並闡述箇中

因由及理據。雖然部分人士未能接受，但我們無意掩飾事實。 

眾所周知，在未來數年電價上調在所難免，而我們已在不同場合解釋當中涉及

的多方因素，包括燃料組合的轉變，以及政府要求電廠於 2015 年及以後增加採

用更潔淨的燃料發電。 

我們在過去 15 年一直採用的崖城氣田正逐步耗盡，今年起我們將根據中央政府

及特區政府於 2008 年簽訂的協議， 使用來自內地西氣東輸二綫供應的天然

氣。新的燃氣供應不單進一步拉近中港距離，且確保香港在未來 20 年均可獲得

穩定、持續的能源供應。 
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然而，我們必須接受氣價同時將大幅上升的事實，新氣價將是我們於 20 年前簽

訂崖城氣田氣價的三倍。按國際標準，新氣價仍具有競爭力，並且只是反映燃

料價格在過去 20 年的走勢。使用新氣源涉及較高成本，因此我們將採取多方面

的措施將成本漲幅減至最低。 

中電一直致力嚴控成本，令電價得以維持於低水平，清晰反映我們對控制成本

的決心；在未來我們會繼續恪守這項承諾。與此同時，我們正研究開拓其他氣

源供應，包括在深圳興建液化天然氣接收站，以及從南中國海的其他氣田輸入

天然氣，以確保我們未來有足够的能源供應。 

行政長官在施政報告中提及，為着下一代的福祉，政府與社會各界必須通力合

作，致力改善環境。 

行政長官強調，若要把香港打造成如他所說的「健康、低碳、珍惜資源，與自

然共融的大都會」，「政府」和「市民」雙方都必須承擔責任，作出決定。 

對電力行業而言，這意味着需要在安全、可靠、環保及成本方面取得平衡。電

力行業乃資本密集的行業，涉及先進技術和極長的建設期。因此，我們需要一

個清晰、公平和穩定的規管環境，才能吸引龐大資金作未來項目投資。 

在此，我希望帶出另一個重點，就是現行管制計劃在 2018 年屆滿後，有關未來

規管安排的問題。毫無疑問，社會的長遠和持續發展需要安全、可靠、環保及

具成本效益的電力供應，也就是本港經濟賴以蓬勃發展的基石。 

我們對未來的規管安排抱持開放態度，但前提是能夠長遠維持香港市民享有優

質的電力服務。我們歡迎參與政府及持分者（包括中電客戶、廣大市民及股

東）的討論，並作出貢獻，共同為香港未來制訂出一個能源政策。因此，各方

面需要就未來的發展方向達成共識。我們有信心，只要大家以維持香港長遠的

經濟繁榮為大前提，我們必定能夠實現目標。 

最後，我希望重申中電對香港的承擔。不管我們於海外的投資為集團帶來多少

盈利，香港仍是我們的業務核心。 

香港是我家。我們服務香港 111 年，多年來對社會的貢獻已是有目共睹，不言

而喻。 

香港多年來賦予了中電成長、發展的機遇，我們亦一直心繫香江，致力貢獻香

港社會。我衷心希望能延續這令人引以為傲的優良傳統，繼續為香港人服務，

與香港共建未來。多謝各位。 

 


